

«Damit das Mögliche entsteht, muss immer wieder das Unmögliche versucht werden»

Hermann Hesse

# Maria Abplanalp

**28. August 1939 bis 26. Dezember 2025**

Mitbegründerin der Gemeinschaft zum Schlüssel und des Angebots Familienplätze, Sozialarbeiterin und Mitarbeiterin von 1974 bis 2005

In grosser Dankbarkeit und Bewunderung nehmen wir Abschied von Maria Abplanalp, die mit offenem Herzen, grosser Empathie und Zuversicht Menschen in besonderen Lebenssituationen mit viel Vertrauen begleitet und unterstützt hat. Über Jahrzehnte hat sie die Gemeinschaft zum Schlüssel und später die Familienplätze mit ihrer Neugier und ihrem offenen Geist bereichert und geprägt und hat dabei die grosse Bühne anderen überlassen. Bis zuletzt freute sie sich über Besuche ehemaliger Klient:innen und sandte uns immer wieder kleine Zeichen der Verbundenheit und der Freude über die Entwicklung der Gesamtorganisation. Im Namen der Stiftung Terra Vecchia sagen wir «danke, Maria, für dein grosses Wirken!».

Stefan Schmutz  
Präsident Stiftungsrat

Gabriela Gruber und Kevin Dasen  
Co-Geschäftsleitende